

16ème législature

Question N° : 9820	De M. Bastien Lachaud (La France insoumise - Nouvelle Union Populaire écologique et sociale - Seine-Saint-Denis)	Question écrite
Ministère interrogé > Armées		Ministère attributaire > Armées
Rubrique > discriminations	Tête d'analyse >Violences rapportées au sein de l'École polytechnique	Analyse > Violences rapportées au sein de l'École polytechnique.
Question publiée au JO le : 11/07/2023 Date de changement d'attribution : 12/01/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)		

Texte de la question

M. Bastien Lachaud interroge M. le ministre des armées sur les violences sexuelles, homophobes et racistes qui auraient lieu au sein de l'École polytechnique. En avril 2022, la presse rapportait des faits terribles. Selon un questionnaire rempli par les étudiantes, ce sont 23 % d'entre elles qui auraient subi au moins une agression sexuelle sur le campus de l'école. Quarante femmes déclarent avoir été victimes d'un acte sexuel sans consentement plein et entier. Dix étudiantes et un étudiant affirment avoir subi un viol sur le campus. Le conseil d'administration de l'École polytechnique a annoncé un plan de lutte contre les violences sexistes et sexuelles. M. le député aimerait savoir ce qui a été concrètement mis en place et si ces mesures ont eu un effet réel. De même, la presse a également révélé le 30 mai 2023 de graves faits de racisme qui se seraient déroulés au sein de l'établissement. Les élèves étrangers déclarent être séparés de fait des élèves français et plusieurs cadres militaires auraient tenu des propos racistes. En mars 2023, de nombreux élèves étrangers déclaraient dans le magazine de leur école être mal à l'aise avec de nombreuses traditions et des postures justifiant de façon arrogante la présence française en Afrique. Des cas d'homophobie et de sexisme sont également relatés. Un cadre aurait ainsi dit à un élève ne pas prendre une « voix de tafiolo napolitaine ». Si tous ces faits sont avérés, ils sont extrêmement graves et la réponse ne saurait être uniquement répressive. Aussi, il lui demande quelle réponse il entend apporter à ces faits et si un plan de prévention et de formation efficace sera mis en place au sein de l'École polytechnique.